

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 111/Martes 7 de junio de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

- [Obama y las rebeliones árabes.](#)

DE CUBA

- [Destaca Machado Ventura los sólidos vínculos bilaterales con China](#) EFE.
- [Firman Cuba y China 13 acuerdos de cooperación](#) AP/AFP.
- [Recibió Raúl al Vicepresidente chino](#) ANSA/DPA.
- [Normalización de relaciones con La Habana "está en manos de Europa", afirma Vicecanciller.](#) AFP
- [Retoman de *Cubadebate* artículo titulado *Buscando visas..., buscando un muerto*](#) AFP/ANSA.
- [Deplora Cuba en Comité de ONU situación internacional frente a la niñez.](#) PL
- [Presidente Chávez inicia gira que incluye a Cuba](#) XINHUA.
- [Parlamentarios colombianos visitan nuestro país.](#) XINHUA
- [Directora del CENESEX recibe a grupo de mujeres estadounidenses](#) AP.
- [Finaliza primera parte de la actuación del BNC en EE.UU](#) ITAR-TASS.
- [Aumenta el área boscosa, informa el Ministerio de la Agricultura](#) XINHUA.
- [Cuba ofrece capacitación a entrenadores deportivos de Sri Lanka](#) XINHUA.

DEL MUNDO

- [Chávez y Rouseff reafirman cooperación en primer encuentro bilateral](#) AFP.
- [Presidentes Chávez y Correa se reunirán hoy](#) AFP.
- [Humala gana presidencia en Perú](#) REUTERS.
- [¿Por qué ganó Humala?, la pregunta del día en el Perú.](#) DPA
- [Exsenador Rick Santorum se suma a los aspirantes presidenciales republicanos](#) EFE.
- [Aumenta el desempleo y la desesperanza de los jóvenes españoles](#) AP.
- [PSD empieza a formar gobierno de centroderecha en Portugal](#) REUTERS.
- [Grecia inicia programa de austeridad en medio de protestas](#) REUTERS.
- [Intensifica la OTAN bombardeos contra posiciones de Gadafi en Trípoli](#) NOTIMEX.
- [Rasmussen no teme un recorte drástico de las tropas de EE.UU. en Afganistán](#) EFE.
- [Revela encuesta que paquistaníes ven a EE.UU. como mayor amenaza para el país](#) DPA.
- [Ordenan elaborar una nueva ley en Siria para formación de partidos políticos.](#) EFE
- [OIEA critica a Siria por no aclarar el caso del reactor nuclear secreto](#) EFE.
- [Mandatario surcoreano hace llamado a la RPDC](#) EFE.

OBAMA Y LAS REBELIONES ÁRABES

Ernesto Gómez Abascal

El presidente Barak Hussein Obama, quien no por llevar nombre de ese origen, ha dedicado posiblemente más discursos a los árabes y musulmanes que cualquier gobernante estadounidense anterior, se empleó a fondo el pasado 10 de mayo con una extensa y demagógica perorata, para tratar de convencer, de nuevo, sobre las buenas intenciones de su política hacia el Medio Oriente y el Norte de África. Después, el domingo 22, hizo otra comparecencia ante el American Israel Public Affairs

Committee (AIPAC), organización que es la cabeza visible del poder sionista en los Estados Unidos, y en la cual dejó claro –por si alguien pudo albergar dudas producto de sus palabras anteriores- su incondicional apoyo al estado judío y el compromiso absoluto con la seguridad de Israel. Dos días antes, había recibido en la Casa Blanca, al premier israelí Benjamin Netanyahu, quien le aseguró que para ellos era inaceptable cualquier negociación con los palestinos que se basara en las fronteras de junio de 1967, evidenciando una vez más, que la política estadounidense para la región, la decide Israel a través de la influencia que los sionistas mantienen en la estructura de poder interna en el imperio.

Una pieza importante de esta estructura, la tienen en la presidencia del poderoso Comité de Relaciones Exteriores del Congreso, cargo ocupado por la fanática sionista de origen judío-cubano, Ileana Ros-Lehtinen, quien se caracteriza por su odio a los árabes y musulmanes.

En su discurso del 10 de mayo, Obama repitió conceptos y propósitos dirigidos a tratar de convencer a estos, de que los EE.UU. no estaban librando una guerra o cruzada contra ellos. Más o menos lo mismo había dicho después de llegar a la presidencia, en un primer discurso sobre el tema pronunciado ante el Parlamento turco en Ankara, en abril del 2009. Insistiría en ello, con palabras aún mejor elaboradas, cuando habló en la emblemática Universidad de Al Azhar, en El Cairo, el 4 de junio de ese mismo 2009.

Pero la vida se ha encargado de demostrar, una vez más, la evidente contradicción entre las palabras y los hechos. La clásica demagogia imperial y su práctica de un doble rasero según responda a sus intereses, es inocultable.

En su más reciente discurso, Obama se presentó casi como el abanderado de las sublevaciones populares árabes y habló de la necesidad de reformas. Elogió los cambios producidos en Túnez y Egipto, sin mencionar que hasta días antes de la caída de Mubarak y Ben Alí, su gobierno los mantenían como ejemplares líderes de democracias aliadas. “Hay cambios extraordinarios en la zona”, dijo, y estableció su compromiso en apoyarlos, teniendo en cuenta que “nuestro futuro está vinculado a esta región por la economía, la seguridad, historia y religión”.

Realmente, en un primer momento, las autoridades de Washington trabajaron para salvar a tan fieles aliados, pero cuando se dieron cuenta –dado el nivel de presión popular–, que esto podría implicar un muy elevado costo, maniobraron para tratar de encauzar los cambios según sus intereses aplicando una variable de opciones, especialmente tratando de que las cosas se limitaran a cambios de personas y evitar que se produjeran cambios en la estructura de poder.

Intensas maniobras han estado realizando las autoridades de EE.UU. y sus aliados occidentales para manejar los cambios y evitar que las sublevaciones, se puedan convertir en verdaderas revoluciones. Por el momento, en los casos de Túnez y Egipto, han logrado que sean representantes de las mismas clases políticas las que básicamente se mantengan en el poder y maniobran para apaciguar los ánimos accediendo a un proceso de reformas políticas, cuyo formato casi igual para todos los países implicados, incluiría: referéndums para aprobar cambios en la constitución; otorgar libertad a los presos políticos; legalizar partidos y organizaciones; libertad de prensa; democracia y elecciones libres. Se trata de abrir moderadamente una válvula de escape a la acumulada presión popular, para evitar la explosión social o la revolución. Las nuevas autoridades ya han dado muestras de estar dispuestas a reprimir en aras de “mantener el orden y la seguridad ciudadana”, evitando que las aguas se salgan de cauce. La esperanza es que el pueblo oprimido no se deje adormecer ni intimidar y continúe la presión para radicalizar estos procesos.

Como parte del intento de reorientar los cambios, Obama anunció estar promoviendo medidas especiales del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial para “ayudar” a ambos países a salir de sus dificultades económicas. Al nuevo gobierno de El Cairo prometió cancelarle mil millones de dólares de su pesada deuda exterior, y llamó a sus aliados de la Unión Europea, a actuar en igual sentido. Es conocida la multimillonaria “ayuda” militar que desde hace años prestan al gobierno egipcio, parte de una política dirigida a favorecer una casta que apoye sus intereses en el Medio Oriente. Estas supuestas ayudas, verdaderos medios de fomentar la corrupción, aseguran el carácter capitalista y neoliberal de la economía, resorte fundamental del poder político.

No debemos demeritar el valor de las movilizaciones populares y el papel que pueden jugar en los cambios de sistemas. El propio hecho de que las masas pierdan el temor a manifestarse y sean capaces de organizarse, tiene un enorme valor. En América Latina, hay pruebas en las dos últimas décadas de que a partir de ellas, se puede llegar incluso a producir transformaciones en las estructuras de poder. Sin embargo, será necesario profundizar y mantener la movilización, no dejarse apaciguar por cambios cosméticos y continuar la lucha para lograr que éstos respondan realmente a los intereses populares.

El poder, al margen de interpretaciones teóricas sobre lucha de clases, continúa estando conformado por los dueños de las finanzas y la economía, que por lo general son los mismos que controlan los grandes medios de información, cada vez más decisivos en la política; las fuerzas armadas, los aparatos represivos y el poder judicial. Ellos son quienes postulan los políticos que serán elegidos, según sus intereses, en elecciones que pueden tener cualquier calificativo: transparentes, democráticas, limpias...y que serán certificadas como válidas por los representantes de las grandes potencias.

Estos procesos electorales “democráticos” ya vienen diseñados de forma que por lo general es muy difícil sino imposible, alterar el poder establecido. Sin embargo, este diseño parece estar dando muestras de agotamiento. En algunos países de las muy civilizadas democracias occidentales, la alternancia en el poder de partidos políticos representantes de élites económicas privilegiadas con programas esencialmente iguales, dirigidos por castas políticas demagógicas que actúan en contra de los intereses populares, están entrando en profunda crisis de credibilidad, con porcentajes de abstenciones impresionantes y cada vez mayores. Lo que ha sucedido en España, con las manifestaciones del M-15, no va solo contra los políticos, sino contra el sistema.

¿De cual democracia se habla entonces? Según afirman los diccionarios, el significado de la palabra es “gobierno del pueblo”. ¿Es esto realmente lo que existe en la mayoría de los países occidentales?

La democracia que Obama propone para los países árabes, ya la impusieron en las elecciones palestinas en el 2006. Allí estuvieron organizándola expertos, observadores y certificadores. Pero fueron sorprendidos cuando en contra de lo esperado, las ganó la organización islámica HAMAS. Entonces no solo desconocieron sus resultados, sino que bloquearon su gobierno y estimularon un golpe de Estado y una vergonzosa guerra civil, a la cual se sumó un masivo y criminal ataque israelí contra Gaza, que produjo cientos de muertos y heridos entre la población civil.

Ni el gobierno de Washington, ni sus aliados de la Unión Europea, acudieron al Consejo de Seguridad para detener la masacre y promover una “intervención humanitaria” de la OTAN para proteger a la población palestina de los bombardeos de Israel. La poderosa y humanitaria prensa occidental no hizo campaña para condenar al gobierno de Tel Aviv, más bien ocultó y justificó los crímenes. Estas claras evidencias de hipocresía y doble rasero, no pueden ser ocultadas por la melifluas palabras de Obama, existe una larga y sangrienta historia de abusos contra árabes y musulmanes, y nada hace suponer que no van a continuar. ¿Quién va a creerlo cuando afirma que “debemos apoyar elecciones libres e imparciales”? En sus más fieles aliados del Golfo, no son permitidos los partidos políticos, menos las elecciones.

En Iraq, uno de los países que mostraba más adelantos en la región en los aspectos de derechos sociales y educación, enarbolaron la mentira de las armas de destrucción masiva y después supuestos vínculos con los terroristas de Al Qaeda. Destruyeron el país para ocuparlo y le hicieron pagar a su pueblo más de un millón de muertos. Ahora están en Libia, matando libios mediante una “intervención humanitaria”, que supuestamente había sido aprobada para protegerlos.

En el este de Libia, en Bengazi, aparentemente también se inició una sublevación popular, pero cada vez son más las evidencias de que aún si esto fue cierto, los servicios secretos occidentales, al menos desde el mes de octubre pasado, tenían preparado un operativo de desestabilización del régimen de Muammar El Gadafi con el fin de derrocarlo e imponer un gobierno dócil a sus intereses. La espontaneidad de lo ocurrido en Túnez y Egipto, confundió a muchos, que evaluaron la situación en Libia con los mismos parámetros de los otros.

Es verdad que existen problemas comunes en casi todos los países árabes donde se han producido manifestaciones y sublevaciones: nepotismo, corrupción, autocracia, falta de libertades, represión, etc. Algunos de los principales aliados de los EE.UU. y los países de la Unión Europea en la región, están en la vanguardia a la hora de mostrar estas siniestras cualidades. Obama mencionó levemente en su discurso la necesidad de realizar reformas, pero solo con el fin de preservarlos.

No se trata de defender el gobierno de Gadafi, sino de defender el derecho a la no intervención y a que cada pueblo se ocupe de resolver sus propios problemas. No existe ninguna razón aceptable para que la OTAN intervenga en Libia, es increíblemente ingenuo pensar que lo están haciendo por razones humanitarias. Es más, ya han declarado abiertamente que persiguen un cambio de régimen, su objetivo es establecer allí una neocolonia, donde además de explotar su petróleo, sirva de plataforma militar con puertos en la costa sur del Mediterráneo y bases aéreas dirigidas a sus operaciones en todo el continente africano.

La represión contra las manifestaciones populares en Bahrein alcanzó niveles terribles y Estados Unidos, ante el temor de perder un gobierno aliado en un país que es base de su 5ta. Flota, coordinó con Arabia Saudita y otros miembros del Consejo de Cooperación del Golfo, para que intervinieran, reprimieran y pusieran fin a cualquier costo, a la sublevación. ¿Intervención humanitaria? De nuevo pura hipocresía.

La situación de Siria también es distinta. Aquejado por males indiscutibles, el país bajo el gobierno del Partido del Renacimiento Árabe Socialista (Baath), es desde hace muchos años, base de apoyo a la causa palestina y a los patriotas libaneses y mantiene la resistencia contra los planes hegemónicos de Israel y los Estados Unidos en la región. Su alianza con Irán y su apoyo a Hizbullah en Líbano le ha ganado la agresividad de éstos y también de la reacción árabe, quienes ahora aprovechan graves errores y debilidades del gobierno para intentar desestabilizarlo, debilitarlo y si es posible liquidarlo. Siria, en dependencia de la evolución de su situación interna, podría ser otro candidato a sufrir una “intervención humanitaria” de la OTAN.

En Yemen, complicado país debido a la alta composición tribal de su sociedad, otro sangriento conflicto interno tiene lugar. Las confrontaciones, sin embargo, están tratando de ser encauzadas según intereses de EE.UU. a través de gestiones de Arabia Saudita y del Consejo de Cooperación del Golfo (CCG).

Otro hecho significativo ocurrido en las últimas semanas, ha sido la propuesta de incorporar al CCG, las monarquías reaccionarias de Jordania y Marruecos. La última mantiene la colonización ilegal del Sahara Occidental y reprime con mano de hierro a su rebelde población, ante la hipócrita mirada indiferente de los EE.UU. y la UE. La ampliación del CCG, podría perseguir la conversión de ésta en un brazo de la OTAN para actuar en la región, lo cual es extremadamente peligroso, especialmente para Irán. Ya algunos miembros del CCG, están participando en la agresión a Libia.

El 28 de junio de 1999, en la Cumbre América Latina-Unión Europea, celebrada en Brasil, el presidente Fidel Castro, ante el anuncio de “un nuevo concepto estratégico de la OTAN”, que afirmaba la extensión de sus intereses y posibles operaciones, a lo que llamaban “la periferia euro-atlántica”, hizo varias preguntas a los jefes de estado europeos, las cuales quedaron sin respuesta:

-¿Estarían América Latina y El Caribe comprendidas dentro de esa periferia euro-atlántica de la OTAN?
-¿La Unión Europea se compromete a respetar el derecho internacional, los principios de no intervención, el respeto a la soberanía, la igualdad de los estados y la autodeterminación?

Estas interrogantes, al menos en gran parte, parece que han quedado respondidas por los hechos. Los tiempos son complicados y muy peligrosos para los pueblos árabes y musulmanes, pero debemos tener confianza en su capacidad de resistencia. Las sublevaciones de los últimos meses son una muestra de su decisión de lucha contra la opresión y los intereses populares no juegan a favor de los imperialistas.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 6 JUN (EFE).- El primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado Ventura, destacó hoy la solidez de los vínculos bilaterales con China y afirmó que la visita de Xi Jinping a la isla da continuidad y ratifica esa relación, informó la televisión estatal.

Machado Ventura, también segundo secretario del Partido Comunista de Cuba (PCC), acompañó a Xi en un recorrido por un centro de salud de La Habana, como parte de su visita oficial a Cuba que concluirá mañana.

El vicepresidente chino -considerado el favorito para suceder a Hu Jintao- fue recibido el domingo por el mandatario cubano, el general Raúl Castro, en un encuentro que precedió a la firma de una decena de acuerdos entre ambos Gobiernos en las áreas financiera, técnica, petrolera, informática y comunicaciones para reforzar sus relaciones bilaterales.

Entre otros, China ha decidido ampliar su cooperación en el sector petrolero cubano y ayudará a la isla en la expansión de su refinería de Cienfuegos (sureste) y en la ejecución de un proyecto de gas natural en ese complejo.

El Gobierno de Pekín también apoyará a Cuba en materia de supervisión y control bancario, modernización sanitaria e implantación de la televisión digital, y concederá a la isla un donativo y una línea de créditos sin interés cuyas cuantías no se han desvelado.

Estos acuerdos refuerzan la relación bilateral entre Pekín y La Habana en un momento en que Cuba se dispone a "actualizar" su ineficiente modelo económico para tratar de superar la grave crisis que arrastra desde hace décadas.

China es el segundo socio comercial de Cuba, por detrás de Venezuela, y el comercio bilateral aumentó en 2010 a 1.800 millones de dólares (1.323 millones de euros), 254 millones de dólares más (186 millones de euros) que en 2009, según datos oficiales.

Cuba es el primer punto de la gira latinoamericana de Xi Jinping, quien abandonará mañana la isla con destino a Uruguay y Chile, dentro de una gira latinoamericana para aumentar las relaciones económicas de China con la región.

El comercio entre China y América Latina se ha multiplicado en la última década por 10 (pasó de 10.000 millones de dólares en 2000 a 100.000 en 2007), y registra aumentos interanuales superiores al 35 por ciento.

POR ANNE-MARIE-GARCIA

LA HABANA (AP) _ El vicepresidente chino Xi Jinping y el mandatario cubano Raúl Castro firmaron 13 acuerdos, incluyendo tres sobre petróleo, tras reunirse el domingo.

La Unión de Petróleo de Cuba (CUPET) y la empresa China National Petroleum Corporation (CNPC) rubricaron "un acuerdo macro para la ampliación de la cooperación en el sector del petróleo", se informó durante la firma, de acuerdo a las imágenes de APTN. La ceremonia se realizó en el Palacio de la Revolución en la capital cubana después del encuentro entre Xi y Castro.

Jiang Jieming, presidente de la CNPC, y Raúl Pérez, director de la Unión de Cuba de Petróleo, rubricaron los acuerdos en presencia de Xi y de Castro.

Además la empresa cubano-venezolana Coven Petrol SA, junto a la corporación de contratación e ingeniería china (CHQCEC) y la Technip Itali SA, acordaron "expandir y construir para la ejecución del proyecto de expansión de la refinería de Cienfuegos, así como otro acuerdo para la ejecución del proyecto de gas licuado también en Cienfuegos".

En tanto, una nota leída en el noticiero de la televisión cubana señaló que la firma de los 13 acuerdos es "la expresión de la voluntad política de continuar profundizando los vínculos" entre los dos países.

Xi, considerado como el principal candidato para la sucesión del mandatario actual Hu Jintao, colocó también el domingo una ofrenda floral ante el monumento conmemorativo a José Martí en la Plaza de la Revolución de la capital cubana.

El vicepresidente chino llegó a La Habana el sábado en la noche y declaró que el propósito de su visita es "ampliar las coincidencias, incrementar la amistad y profundizar la cooperación en procura conjunta del desarrollo", en un comunicado entregado a los periodistas.

De acuerdo al programa oficial, el lunes Xi visitará una policlínica en un barrio céntrico de la capital cubana, y el martes en la mañana partirá desde el aeropuerto de Varadero, ciudad turística situada a 140 kilómetros al este de La Habana.

Xi viajó con una amplia comitiva integrada por Wan Gang, ministro de Ciencia y Tecnología; Zhang Zhijun, viceministro de Asuntos Exteriores, y Chen Yuan, presidente del Banco de Desarrollo de China, entre otros.

China es el segundo socio comercial de Cuba después de Venezuela.

El intercambio comercial entre la isla caribeña y China fue de 1.800 millones de dólares en el 2010, de acuerdo con datos que el semanario cubano Opciones atribuyó a la embajadora de ese país asiático en La Habana, Liu Yuquin.

Esa cifra representa un pequeño ascenso en relación con los 1.687 millones del 2009, pero es inferior a los 2.157 millones registrados en el 2008, según datos oficiales de la Oficina Nacional de Estadísticas de Cuba, que no dispone de una cifra oficial del intercambio comercial del 2010.

La visita de Xi a Cuba será la segunda escala de una gira que comenzó en Italia y continuará en Uruguay y Chile.

LA HABANA, 5 JUN 2011 (AFP) - China concedió a Cuba créditos sin intereses, reestructuración de deudas, y colaboración petrolera, en 10 acuerdos suscritos este domingo en La Habana, en presencia del vicepresidente Xi Jinping y el mandatario cubano Raúl Castro.

Esos acuerdos "constituyen una expresión de la voluntad política de los dos partidos (comunistas) y gobiernos de continuar profundizando sus vínculos", dijo una nota oficial cubana, leída en el telediario.

Los documentos están referidos al "otorgamiento de una línea de crédito sin intereses" y "un donativo", cuyos montos no se especificó, así como para elaboración de la agenda económica bilateral para los próximos cinco años, según una síntesis entregada a la prensa.

También a otro crédito para la modernización del sector de la salud en la isla, y para el aplazamiento de dos créditos, "libre de intereses".

Ambos países suscribieron un entendimiento para la expansión de la refinería petrolera de Cienfuegos (260km al sureste de La Habana), que Cuba modernizó en 2007 junto con Venezuela para refinar 65.000 barriles diarios y en una segunda etapa (expansión) debe llegar a 150.000 barriles.

También en Cienfuegos, China y Cuba trabajaran en la construcción de una planta de gas licuado, la construcción de un muelle y el dragado de la bahía, una de los puertos más importante de la isla.

Cubapetróleo (Cupet) por su parte, acordó cooperar con China National Petroleum en esa materia.

Otros documentos suscritos están referidos a suministro de equipos de laboratorio para centros universitarios y preuniversitarios, así como equipos y materiales para la rehabilitación de redes hidráulicas.

Igualmente se acordó trabajar conjuntamente en el fomento de cooperación tecnológica e industrial en materia de televisión digital y en materia de control y supervisión bancario.

LA HABANA, 5 (ANSA)- El vicepresidente de China, Xi Jinping, fue recibido hoy por el presidente cubano, Raúl Castro, tras lo cual firmaron 13 acuerdos bilaterales.

Castro y Xi encabezaron la ceremonia de firmas de los convenios "en áreas de interés común", reportó el noticiero nocturno de la televisión nacional. Los acuerdos no fueron descritos.

China es el segundo socio comercial de Cuba en el mundo, con un intercambio de 1.800 millones de dólares en 2010, luego de Venezuela.

La Habana y Beijing firmaron en los últimos siete años convenios sobre comercio, ciencia y tecnología, cooperación económica, exención mutua de visado, y protección de inversiones y turismo, entre otros.

El vicepresidente chino comenzó el sábado en Cuba una gira por América Latina que seguirá en Uruguay y Chile a partir del próximo martes.

Xi, quien es -según analistas- el candidato a sustituir al presidente Ju Hintao, dijo en una declaración distribuida a su llegada a La Habana que quiere "ampliar las coincidencias, incrementar la amistad y profundizar la cooperación en procura conjunta del desarrollo". También elogió el proceso de cambios económicos en marcha en Cuba.

El vicepresidente chino saldrá el martes desde el aeropuerto de la playa de Varadero, unos 130 kilómetros al este de la capital cubana, para continuar su gira.

LA HABANA, 5 JUN (DPA) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, recibió hoy al vicepresidente de China, Xi Jinping, con quien sostuvo conversaciones oficiales, previas a la firma de 13 acuerdos bilaterales, informó la televisión local.

La fuente, que no ofreció detalles sobre los textos, dijo que "constituyen una expresión de la voluntad política de los dos Partidos Comunistas y Gobiernos de continuar profundizando los vínculos".

Actualmente la mayor de Las Antillas y el gigante asiático impulsan importantes proyectos de cooperación en sectores de interés común como telecomunicaciones, transporte, biotecnología y energía.

En una nota leída, la televisión informó que ambas autoridades "dialogaron sobre el excelente estado de las relaciones bilaterales e intercambiaron acerca de otros temas del acontecer internacional".

Cuba es el primer país de la gira latinoamericana de Xi, quien tiene previsto viajar también a Uruguay y Chile, con el objetivo de "aumentar las relaciones de China con la región".

China es el segundo socio comercial de Cuba, después de Venezuela. Según una información oficial, el intercambio comercial bilateral pasó de alrededor de 1.500 millones de dólares en 2009 a 1.800 millones el pasado año.

PARÍS, 6 JUN 2011 (AFP) - La normalización de las relaciones entre Cuba y la UE "está en manos de Europa", afirmó el lunes el vicescanciller cubano al iniciar en Francia una gira que lo llevará a Grecia, Eslovenia y Austria mientras la jefa de la diplomacia europea explora una posible flexibilización.

"Cuba ha reiterado la voluntad de normalizar la relación sobre la base del más estricto respeto a la soberanía y a la igualdad de los Estados (...) y creo que Cuba ha dado suficientes muestras en los últimos años y (que) la decisión está en manos de los países europeos", dijo a la AFP el viceministro cubano de Relaciones Exteriores, Dagoberto Rodríguez Barrera.

La gira del viceministro cubano de Relaciones Exteriores tiene lugar al cumplirse un año de la decisión de la Unión Europea de mantener la denominada Posición Común, documento impulsado en 1996 por el gobierno español dirigido entonces por el derechista José María Aznar que supedita los lazos bilaterales a progresos en derechos humanos y democracia.

El gobierno español que desde 2004 dirige el socialista José Luis Rodríguez Zapatero impulsa reemplazar la Posición Común por un acuerdo de cooperación bilateral.

La jefa de la diplomacia europea, la británica Catherine Ashton, decidió el año pasado explorar las formas de avanzar en las relaciones con Cuba y tenía previsto presentar sus conclusiones en diciembre, pero la fecha fue aplazada "sine die" según fuentes europeas.

"Sabemos que (la UE) está en un proceso de reflexión interna, de conversación con los diferentes países miembros. Un proceso en el cual debe tener una conclusión en alguna fecha futura cercana", dijo Rodríguez Barrera interrogado sobre la coincidencia de su gira europea.

"Ha pasado ya algún tiempo y creo que hay elementos más que suficientes para poder llegar a una conclusión", puntualizó el vicescanciller cubano que se refirió a la excarcelación de disidentes y a las reformas económicas anunciadas por el gobierno del presidente cubano Raúl Castro.

Como resultado de un inédito diálogo con la Iglesia católica cubana, desde mediados de 2010 el gobierno de Cuba liberó a unos 130 presos, entre ellos 52 opositores que seguían en la cárcel de los 75 opositores detenidos y condenados a duras penas de prisión en marzo de 2003.

Destacó que "desde 2009 una mayoría muy visible de países, entre éstos Francia, han estado trabajando por lograr un nuevo marco de relación con Cuba y encaminarse hacia una normalidad en los vínculos entre la institución y Cuba".

En noviembre pasado, Cuba y Francia firmaron una declaración conjunta para la reanudación de la cooperación oficial, recordó.

En este "primer encuentro oficial" entre las cancillerías de Cuba y Francia desde fines de 2010 según un comunicado de la embajada cubana, Rodríguez se reunió en París con el secretario general de la Cancillería francesa, Pierre Sellal; con el presidente de la comisión de Relaciones Exteriores de la Asamblea Nacional, Axel Poniatowski, y con el consejero diplomático de la Cámara de Diputados Emmanuel Lorient.

Tras manifestar el "interés de profundizar la relación bilateral" a sus interlocutores franceses, Rodríguez expuso la situación económica de Cuba, las medidas anunciadas y comentó la creación de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

"Ahora se trata de que el concierto de países miembros de la institución decidan iniciar este proceso" de normalización, sostuvo.

República Checa, Francia, Alemania y Suecia fueron favorables en junio de 2010 al mantenimiento de la Posición Común.

"Las reticencias de algunos se deben más a prejuicios políticos (...), a concepciones ideológicas", dijo el vicescanciller que, sin dar nombres, consideró que "en un mundo en el cual debe prevalecer el diálogo

(...) realmente no se entiende ese tipo de actitud".

LA HABANA, 6 JUN 2011 (AFP) - El portal oficialista Cubadebate afirmó este lunes que Estados Unidos apela al "suicidio" y busca fabricar "mártires" para su campaña "difamatoria" contra Cuba, en referencia a una huelga de hambre que inició hace tres días el opositor cubano Guillermo Fariñas.

"Washington, que históricamente ha utilizado su 'programa de refugiados' en su arsenal anticubano, pone precio a las visas, y el más caro es incluso sacrificar la vida" de "uno de sus asalariados", señaló www.cubadebate.cu, en un extenso artículo dedicado a la protesta de Fariñas, aunque sin mencionarlo.

"Es por ello que apela al suicidio como 'método de lucha', a través de huelgas de hambre" para "tratar de fabricar 'mártires'" y "alimentar campañas difamatorias", añadió el portal tras calificar la protesta de Fariñas de "peligrosa telenovela atizada por Estados Unidos".

El ciberperiodista de 49 años, Premio Sajarov-2010, quien en 2010 realizó una huelga de hambre de 135 días para exigir la liberación de presos políticos, inició un nuevo ayuno el viernes en su casa, en Santa Clara -280 km al este de La Habana-, para pedir al gobierno que juzgue a los "responsables" de la muerte del disidente Juan Wilfredo Soto.

Soto, de 46 años, murió en un hospital de Santa Clara el 8 de mayo, tres días después de haber sido brevemente detenido y, según la oposición, tras una "golpiza" de la policía.

Las autoridades, que consideran a los opositores "mercenarios" de Estados Unidos, sostienen que Soto fue detenido por "alteración del orden" y afirman, al igual que familiares y médicos, que murió por una pancreatitis y que nunca fue golpeado por la policía.

No obstante, "para Estados Unidos y sus obedientes aliados europeos no fueron suficientes pruebas las declaraciones de médicos, familiares y testigos presenciales. Ni lo serán nunca porque el invento es eso, una mentira elevada a la máxima expresión", dijo Cubadebate.

LA HABANA, 6 (ANSA) - Cubadebate, un medio digital estatal, culpó hoy a Estados Unidos y Europa de apelar "al suicidio" como método contra Cuba, en referencia al inicio de otra huelga de hambre por el opositor Guillermo Fariñas.

El gobierno estadounidense "apela al suicidio" como "método de lucha" a través de huelgas de hambre por cualquier pretexto o contexto, para tratar de fabricar "mártires" e intentar presionar o chantajear a nuestro gobierno", afirmó Cubadebate.

Fariñas, de 48 años de edad, hizo una huelga de hambre y sed de cuatro meses de duración el año pasado en demanda de que fueran liberados presos que consideraba como políticos. Su salud quedó gravemente dañada.

El actual ayuno de Fariñas en Santa Clara, en el centro del país, donde reside, reclama que se juzguen a policías que supuestamente dieron "una paliza" a otro opositor, Wilfredo Soto, dos días antes de su muerte en mayo último.

Familiares y médicos de Soto declararon públicamente que no hubo tal paliza y que el hombre de 46 años murió de una pancreatitis aguda con complicaciones.

Cubadebate calificó la huelga de Fariñas como un "show mediático e hipócrita" y sobre el fallecimiento de Soto subrayó que "para Estados Unidos y sus obedientes aliados europeos no fueron suficientes pruebas las declaraciones de médicos, familiares y testigos presenciales".

GINEBRA, 6 JUN (PL) Cuba deploró hoy el agravamiento de la situación internacional de guerras y hambruna que golpea en particular a la niñez, al tiempo que reiteró su compromiso indisoluble con este segmento de la población.

En exclusiva con Prensa Latina, el viceministro cubano de Relaciones Exteriores Abelardo Moreno se refirió a la degradación del panorama mundial en estos momentos con acciones belicistas, alza de los precios de los alimentos y el hambre.

A pesar del esfuerzo de muchos países no se ha logrado bajar la cifra de mil 20 millones de personas con enormes dificultades para alimentarse, gran número de las cuales son niños y adolescentes, precisó Moreno.

El jefe de la delegación de la isla caribeña a la 57 sesión del Comité de Derechos del Niño (CRC, siglas en inglés) de la ONU en Ginebra, señaló que todos esos problemas atentan contra los sectores más vulnerables de la población en el orbe.

Nos sentimos orgullosos de participar en el evento para hablar de la experiencia cubana, de logros más allá de educación y salud, de nuestra vocación internacionalista y de la defensa absoluta al mayor

derecho que es el derecho a la vida de nuestros niños, anotó.

En tanto, cada día las potencias occidentales respetan menos el derecho internacional y los principios y propósitos de la Carta de las Naciones Unidas, argumentó.

El diplomático recordó que todavía está Iraq como un país ocupado, se mantiene el conflicto en Afganistán, la OTAN lidera ataques a Libia y persiste la crisis en numerosos países africanos.

La apetencia de las grandes potencias para apoderarse de recursos del Tercer Mundo o bien para recolonizar a ciertas naciones, incide sobre todo en los segmentos más frágiles y no cabe duda de la vulnerabilidad extrema de los niños, remarcó.

Preguntado acerca de la relevancia de estos temas en el CRC, Moreno indicó que los derechos de la niñez y la adolescencia deberían incluir en los debates denuncias que comprenden los conflictos bélicos.

También la trata de niños y mujeres adolescentes para el trabajo infantil y la prostitución, añadió.

El viceministro resaltó que en medio de un panorama poco alentador en muchos países, Cuba exhibe con cifras y hechos concretos un expediente relevante, reflejo de su consagración absoluta a la infancia a lo largo de 52 años de Revolución.

CARACAS, 5 JUN (XINHUA) -- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, partió hoy desde Caracas para iniciar una gira internacional por Brasil, Ecuador y Cuba, donde sostendrá encuentros de trabajo con sus pares latinoamericanos.

El avión presidencial venezolano despegó alrededor de las 14:30, hora local (1900 GMT) con rumbo a Brasilia, la primera escala del mandatario durante la gira que se extenderá por cinco días.

Chávez viajó en compañía del canciller venezolano, Nicolás Maduro, y los ministros de Vivienda y Hábitat, Ricardo Molina; de Agricultura y Tierras, Juan Carlos Loyo; de Comunicación e Información, Andrés Izarra, y de Comercio, Edmée Betancourt.

La salida de los funcionarios hacia la gira latinoamericana fue transmitida en vivo por la cadena estatal Venezolana de Televisión (VTV).

El viaje de Chávez a Brasil, Ecuador y Cuba fue suspendido el pasado 9 de mayo, luego de que el presidente venezolano sufriera una lesión en la rodilla izquierda que lo mantuvo en reposo por casi un mes.

La gira fue reprogramada entre el 6 y el 10 de junio, días en los cual es el gobernante sostendrá reuniones de trabajo con sus colegas de Brasil, Dilma Rousseff; de Ecuador, Rafael Correa, y de Cuba, Raúl Castro.

Durante la transmisión este domingo de su programa semanal de radio y televisión "Aló, presidente", Chávez adelantó que en Brasilia evaluará junto a Rousseff el desarrollo de los convenios bilaterales en áreas como la agroindustria, el comercio y la energía.

También detalló que firmará un acuerdo con la constructora brasileña Odebrecht para edificar viviendas en Venezuela por un monto superior a los 3.000 millones de dólares.

LA HABANA, 6 JUN (XINHUA) -- El vicepresidente de la Cámara de Representantes de la República de Colombia, Carlos Germán Navas, quien se encuentra de visita en Cuba, expresó hoy satisfacción por su estancia en la isla y por los lazos de amistad entre ambas naciones.

En un encuentro con el vicepresidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba (Parlamento), Jaime Crombet, Navas agradeció la atención que él y su delegación recibieron a su llegada a La Habana y destacó la simpatía de los visitantes hacia la ínsula.

Según el parlamentario sudamericano, su comitiva y él realizaron "un amplio y grato recorrido" por lugares de interés y calificó a los legisladores cubanos como anfitriones inolvidables, a quienes invitó a devolver la visita al país andino.

Durante las pláticas, Crombet agradeció la presencia de la delegación colombiana en Cuba.

Por su parte, otro miembro de la Cámara de Representantes de Colombia, Carlos Andrés Amaya, destacó que las nuevas generaciones de su país se sienten "muy inspiradas por el ejemplo de esfuerzo y resistencia" que Cuba brinda a los países de la región.

El también líder estudiantil agradeció el recibimiento que ha tenido su delegación en La Habana, y dijo sentirse "sorprendido por Cuba".

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Temas de género, salud reproductiva o lucha contra la homofobia pueden ser un punto de encuentro para expertos y activistas de Estados Unidos y Cuba por encima de las diferencias

políticas gubernamentales, aseguró el lunes Mariela Castro.

Castro, hija del presidente Raúl Castro, recibió a más de una docena de mujeres estadounidenses en el Centro de Educación Sexual que dirige.

La visita, que concluirá el jueves, fue organizada por el Centro para la Democracia en las Américas, una organización no gubernamental con sede en Washington que estudia las relaciones entre Latinoamérica y Estados Unidos y se opone a las sanciones hacia la isla.

Creo que hay una gran afinidad entre estos dos pueblos (Cuba y Estados Unidos), que tenemos muchos deseos de transformar el mundo y creo que podemos unirnos para lograrlo", declaró Castro.

"Me gusta (el encuentro con las mujeres estadounidenses) porque ellas vienen a conocer qué estamos haciendo a ver qué pueden aportar y esto me parece lo más sano que hay en la relación entre pueblos y entre grupos que están haciendo activismo por cambios sociales en sus respectivos países", agregó.

En el grupo visitante están Jane Harman exrepresentante demócrata por California y Donna Brazile, asesora del expresidente Bill Clinton y estratega del Partido Demócrata.

Creo que Cuba es nuestro vecino cercano y es hora de liberalizar la política de Estados Unidos hacia Cuba", comentó Harman para quien también fue "muy emocionante" escuchar sobre algunos cambios emprendidos por Cuba recientemente.

Castro insistió en la necesidad de una relación bilateral "transparente" de respeto a la soberanía de la isla, "no condicionadora", dijo.

Paralelamente, directora ejecutiva del Centro para la Democracia en las Américas, Sarah Stephens, agradeció a Castro el haberlas recibido.

"Nuestra esperanza es que aprenderemos de las mujeres cubanas y que tengamos quizá algo que ofrecerles en intercambio", manifestó Stephens.

El Centro que dirige Castro incluye programas sobre sexualidad incluyendo los de toma de conciencia en la lucha contra la homofobia.

WASHINGTON, JUN 6 (ITAR-TASS). La primera parte de la gira del Ballet Nacional de Cuba (BNC) finalizó aquí el domingo pasado.

En el Kennedy Center los artistas cubanos actuaron en fragmentos de los espectáculos Giselle, La Bella Durmiente, El Lago de los Cisnes, Cascanueces y Coppelia y en la escenografía cubana de Don Quijote.

La directora general del Ballet Nacional de Cuba, Alicia Alonso, antes de partir a EEUU dijo que estos ballets serán un "mensaje de paz". El público de Washington aceptó el mensaje y lo ha apreciado en su justo valor.

La gira a Washington fue la primera del BNC a EEUU en el último decenio. La siguiente actuación de la compañía será en Nueva York y luego en las ciudades Costa Mesa y Los Angeles de California.

Para este año el BNC tiene planeadas giras a Rusia y España.

LA HABANA, 6 JUN (XINHUA) -- Cuba elevó 26,69 por ciento la superficie de su territorio cubierta de bosques, informó el ministerio de la Agricultura, destacaron hoy órganos locales de prensa.

La directora de los Servicios Forestales, Hilda Russó, señaló que el incremento y manejo sostenible del área ocupada por bosques o arbustos, permitirá que el país alcance la cifra de 29,3 por ciento propuesta para el año 2015, destacó este lunes el semanario "Trabajadores".

Juan José Blanco, director de Forestales, agregó que este año se deberán sembrar más de 35.000 hectáreas y lograr un elevado índice de supervivencia de las plantaciones, para alcanzar el desarrollo sostenible de los bosques.

Los programas forestales de Cuba incluyen el fomento de nuevos bosques, el mantenimiento a plantaciones y la prioridad de insumos a las especies de rápido crecimiento que aporten altos volúmenes de madera, entre otras medidas.

Según cifras oficiales, los bosques representan más del 30 por ciento de la superficie terrestre y contienen el 80 por ciento de la biodiversidad isleña.

COLOMBO, 6 JUN (XINHUA) -- Entrenadoras y entrenadores deportivos de Sri Lanka recibirán títulos de capacitación en el deporte emitidos por Cuba, anunció hoy en Colombo el Ministerio de Deportes de Sri Lanka.

El gobierno cubano ha incrementado su asistencia educativa a entrenadores deportivos de Sri Lanka para que amplíen su educación y obtengan hasta una licenciatura en deportes, dijo el ministerio.

"Durante varios años, el sector deportivo de Sri Lanka ha enfrentado el problema de no tener una licenciatura en deportes en la isla. Por ello, el país no ha podido formar graduados con un título deportivo", señaló el ministerio en un comunicado.

Sri Lanka y Cuba han acordado que la ayuda de los entrenadores cubanos será utilizada para desarrollar el campo deportivo en el país asiático, así como para incrementar la cantidad de ciudadanos de Sri Lanka que tomen el curso en la Universidad del Deporte de La Habana en Cuba.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BRASILIA, 6 JUN 2011 (AFP) - Los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, y Brasil, Dilma Rousseff, se comprometieron el lunes a mantener la cooperación y el alto nivel de comercio e inversiones, durante la primera reunión bilateral entre ambos desde que ella llegó al poder en enero.

Rousseff defendió "la asociación estratégica entre Brasil y Venezuela", creada bajo el gobierno del expresidente Luiz Inacio Lula da Silva, y dijo que su país contribuirá en los grandes programas de inclusión bancaria y vivienda social, con la que Venezuela quiere crear 2 millones de casas hasta 2017.

Rousseff también defendió que "Brasil y Venezuela tienen un papel fundamental en esta caminata de la integración en nuestra región".

Afirmó que "Venezuela puede estar segura de que Brasil estará a su lado en esta lucha que es de todos nosotros países latinoamericanos por la integración y la aproximación de nuestros países", al elogiar la creación en una cumbre el próximo julio en Venezuela de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC).

Chávez pidió "no perder tiempo" para "lanzarnos a un escalón superior del relacionamiento" entre Brasil y Venezuela.

El venezolano prometió a su llegada a Brasilia la noche del domingo "un nuevo momento estratégico" en las relaciones entre ambos países. "Seguimos fortaleciendo la ecuación estratégica de esta alianza que comenzamos con Lula y ahora con Dilma" Rousseff, añadió.

Los dos presidentes firmaron una decena de acuerdos, entre estos el abastecimiento de nafta a la petroquímica Braskem, de cooperación entre numerosos organismos públicos y en materia agrícola.

Chávez anunció el domingo que la constructora brasileña Odebrecht garantizará financiación de entre 3.000 y 4.000 millones de dólares para los programas de vivienda.

Uno de los temas pendientes es la participación de la estatal venezolana del petróleo PDVSA en la construcción de la refinería Abreu y Lima, en el noreste de Brasil. La estatal brasileña Petrobras inició la construcción en 2007 a la espera de que PDVSA haga efectiva su participación.

El principal asesor internacional de la presidencia brasileña, Marco Aurelio García, informó tras la reunión que ambas empresas se reunirán próximamente y que se espera que PDVSA confirme su participación hasta agosto, tiempo límite que había dado Brasil.

García también indicó que hubo avances en una operación de compra en Venezuela de aviones para operación comercial de la brasileña Embraer, sin dar detalles.

El encuentro bilateral había sido postergado en varias ocasiones, la última el 10 de mayo, cuando Chávez anunció una lesión en la rodilla.

"Chávez viejo", bromeó este lunes el presidente, cuando llegó al Palacio presidencial brasileño usando una muleta. También recordó que conoció a Rousseff cuando fue ministra de Energía de Lula. "La primera vez que oí hablar a Dilma, ella me robó el corazón (...). Vi allí a una figura para esta nueva hora de nuestra América", dijo.

Brasil y Venezuela comparten un multimillonario comercio bilateral que sumó 4.686 millones de dólares en 2010, con superávit para Brasil de 3.021 millones.

Rousseff y Chávez volverán a encontrarse en Caracas, los días 5 y 6 de julio, coincidiendo con el bicentenario de la independencia venezolana y la Cumbre de la CELAC.

Tras su visita a Brasil, Chávez viaja a Ecuador y Cuba.

QUITO, 6 JUN 2011 (AFP) — Los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, y de Ecuador, Rafael Correa, reanudarán este martes sus reuniones periódicas para examinar el avance de acuerdos bilaterales de cooperación, entre ellos sobre defensa, seguridad y energía.

En el marco de su noveno encuentro, los mandatarios dialogarán en el balneario ecuatoriano de Salinas (suroeste), confirmó el lunes a la AFP una fuente de la cancillería luego de que la cita -que en

principio debía cumplirse hace medio año- fuera postergada en varias ocasiones.

Junto a su canciller Nicolás Maduro y otros ministros, Chávez -amigo y aliado de Correa- arribará a la base militar de Salinas después de visitar Brasil dentro de una gira que incluirá Cuba, la cual debía cumplir en mayo último y fue aplazada por una lesión en una rodilla del mandatario venezolano.

"Me voy a cumplir con este compromiso que no pude cumplir hace un mes por esta rodilla que aún me sigue molestando. Dolorcito por aquí y por allá, pero bueno, adelante vamos", dijo Chávez el domingo al retomar sus actividades.

Los gobernantes, que promueven el denominado "Socialismo del siglo XXI" aunque con distintos matices, analizarán temas de la agenda bilateral, entre ellos los energéticos, financieros, comerciales, productivos y sociales, así como de seguridad y defensa, según el ministerio ecuatoriano de Relaciones Exteriores.

En diciembre, Correa ratificó un acuerdo militar suscrito con Venezuela, el cual prevé, entre otros puntos, operaciones de paz, homologación de gastos de defensa, investigación oceanográfica y un programa antártico.

Chávez y Correa, cuyos países son los únicos de América que pertenecen a la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), encabezarán el encuentro bilateral en el Centro de Atención Ciudadana de Salinas, durante la cual se suscribirán varios convenios.

El miércoles, el presidente ecuatoriano destacó que ambas naciones han suscrito más de 100 acuerdos de cooperación desde que asumió el poder, en enero de 2007.

Además, insistió en el rechazo de Quito a las sanciones impuestas por Estados Unidos a la petrolera estatal venezolana PDVSA por sus relaciones comerciales con Irán, y calificó los castigos de arbitrarios y prepotentes.

"Rechazamos las sanciones impuestas a PDVSA que es lo mismo que decir sancionar a Venezuela. Nuestra solidaridad combativa frente a las agresiones, a las actitudes prepotentes, retardatarias que pretenden castigar las relaciones soberanas de nuestros pueblos con cualquier nación", dijo al condecorar entonces al embajador venezolano, Oscar Navas.

PDVSA y su similar Petroecuador mantienen alianzas estratégicas que permiten el intercambio de crudo por derivados y la operación conjunta en los dos países. Asimismo, los países prevén construir un gran complejo petroquímico en la costa ecuatoriana.

La reunión presidencial se desarrollará después de que cables diplomáticos de Estados Unidos, revelados por WikiLeaks, señalaran que el canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, habría recibido fondos de Venezuela para la campaña electoral en 2006, lo que ha sido negado por Quito.

LIMA, JUN 6 (REUTERS) - El militar retirado Ollanta Humala ganó una reñida elección presidencial en Perú tras suavizar sus posturas de izquierda más radicales y enviar señales de calma a los inversionistas, pero el lunes los activos del país se derrumbaban tanto en el mercado local como en el exterior.

Según los últimos datos oficiales, Humala superaba por un estrecho margen a la congresista conservadora Keiko Fujimori, quien aún no reconoció formalmente su derrota.

"Vamos a promover más inversiones, vamos a llevar una economía de mercado que es la consolidación, el fortalecimiento del mercado interno", dijo Humala en sus primeras declaraciones a periodistas tras la elección.

Kurt Burneo, uno de sus principales asesores económicos y según la prensa local posible ministro del área financiera, reforzó el mensaje y señaló que habrá políticas contracíclicas y de respeto a la independencia del banco central.

Pero cuando aún falta contabilizar cerca del 10 por ciento de los votos, la Bolsa de Lima debió suspender por dos horas las negociaciones tras una caída del índice general .IGRA de casi un 9 por ciento, con algunos papeles mineros, los de mayor peso en el mercado, acumulando bajas del 15 por ciento.

En Estados Unidos, el fondo negociable de MSCI de acciones peruanas iShares EPU.P perdía un 10,2 por ciento, mientras que los papeles de las mineras Buenaventura BVN.N BVN.LM Southern Copper Corp SCCO.N y Hochschild HOCM.L, todas con fuertes intereses en el país andino, cedían entre un 8 y un 10 por ciento.

Analistas esperan que la volatilidad continúe en el corto plazo hasta que el nuevo Gobierno consiga despejar las dudas sobre su programa económico y sobre su equipo de Gobierno.

Los datos oficiales electorales mostraban que Humala obtenía un 51,276 por ciento los votos y Fujimori un 48,724 por ciento, con el 88,375 por ciento de las actas de sufragios contabilizadas.

Con cerca de 20 millones de personas habilitadas para votar, la presidencia de uno de los países de mayor crecimiento a nivel mundial se decidía por unos 375.000 votos.

La campaña electoral fue ardua y Fujimori fue acusada de postularse para liberar a su padre, el ex presidente Alberto Fujimori, condenado a 25 años de prisión por abusos a los derechos humanos entre 1990 y el 2000 cuando gobernó con mano dura para derrotar a la guerrilla maoísta de Sendero Luminoso.

La legisladora de derecha, quien negó que fuera a excarcelar a su padre, era la preferida de los mercados y el domingo dijo que respetaría los resultados oficiales si confirmaban el triunfo de su rival.

MERCADOS EN VILO

El mundo financiero mira con recelo a Humala y teme que los planes sociales contra la pobreza y la aplicación de un mayor control estatal descarrilen el crecimiento económico, que en el 2010 fue del 8,8 por ciento.

El futuro vicepresidente de Humala, Omar Chehade, dijo que el equipo de Gobierno será independiente y de sesgo técnico.

"El presidente del Consejo de Ministro debe ser una persona de la mayor confianza del presidente (...) probablemente el ministro de Economía sea más un cargo técnico, de repente una persona más independiente que genere confianza", afirmó en una entrevista con un canal de televisión local.

En la segunda ronda electoral, Humala recibió el apoyo de tecnócratas que colaboraron recientemente con el ex presidente Alejandro Toledo, entre ellos Burneo, un ex viceministro de Hacienda y ex director del banco central.

El ministro de Economía Ismael Benavides dijo el domingo que había un plan de contingencia en previsión de un derrumbe del mercado local, tras la pérdida de unos 14.000 millones de dólares que registró la bolsa de Lima .IGRA cuando Humala ganó la primera vuelta de abril.

PROMETE CONCERTACION

Humala afirmó dijo el domingo, en medio del vitoreo de miles de seguidores que agitaban pancartas y banderas en una plaza de Lima, que impulsará programas sociales para reducir la pobreza y buscará la unidad de los países de Latinoamérica.

El futuro mandatario deberá lidiar con la falta de derrame de la bonanza económica de Perú, un gran exportador de minerales, que no alcanzó para sacar de la pobreza a un tercio de su población.

También enfrentará un Congreso dividido.

"Sabemos que gobernar no es un tema de una sola persona, vamos a convocar a los mejores cuadros técnicos independientes e intelectuales para poder hacer un gobierno de concertación, de ancha base, donde nadie se sienta excluido y donde todos estén representados", dijo el militar retirado.

Para Humala, este es el segundo intento por ganar la presidencia luego de perder en el 2006 un balotaje frente al actual presidente Alan García, en gran parte por los temores que generaron sus propuestas radicales de izquierda.

Pero el líder que hace una década intentó derrocar al padre de su rival política, suavizó sus propuestas para atraer a votantes de centro y calmar a los mercados, prometiendo un modelo más parecido al del ex presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva que al de su otrora aliado, el mandatario venezolano Hugo Chávez.

LIMA, 6 JUN (DPA) - El voto inconforme, la moderación de la última fase, la vulnerabilidad de la rival, la "guerra" en contra y la captación del centro fueron factores que explican en buena medida el triunfo del izquierdista Ollanta Humala, según coincidían hoy los expertos tras los comicios del domingo en el Perú.

"La campaña de Humala fue más emocionante. A la de (la derechista Keiko) Fujimori le faltó sentimiento", afirmó el experto en opinión pública Manuel Torrado, al explicar por qué al final esa opción, fuertemente resistida, se quedó con la victoria.

Humala se vistió de moderación para la segunda vuelta. Dejó atrás las propuestas radicales contenidas en su voluminoso plan de gobierno, y, con el argumento de que los votantes dijeron en primera vuelta que quieren gradualismo, elaboró propuestas más cercanas a la socialdemocracia y abandonó los planteamientos duros.

No le fue fácil, pues muchos no le creyeron por ese pasado de discurso duro que en 2006 lo llevó a situarse abiertamente en la órbita de la izquierda latinoamericana que toma rostro en el presidente de Venezuela, Hugo Chávez.

Rodeado de asesores brasileños, Humala dejó a Chávez y tomó como paradigma al popular ex presidente de Brasil Luiz Inacio Lula Da Silva, a quien presenta como nuevo faro. Aunque no todos, muchos empezaron a ver en Humala a la izquierda moderna que plantea cambios sin sobresaltos económicos y dentro de los cánones democráticos.

Pero para llegar a ese punto, Humala había captado primero los votos de los excluidos del modelo, los que ven en el crecimiento económico un éxito ajeno. Con esos radicales, más los que pedían cambios moderados pero ciertos, el líder de la alianza Gana Perú logró avanzar a segunda vuelta como ganador de la primera.

La gran ventaja para el teniente coronel en retiro del Ejército fue encontrarse como competidora para esa segunda vuelta a una rival que, no por ella misma, sino por lo que representa, generaba muchos anticuerpos éticos.

Fujimori no logró zafarse del peso del apellido. Sobre ella recayeron todas las críticas al régimen de su padre, el encarcelado ex presidente Alberto Fujimori. Y no pudo, coinciden los expertos, librarse de esa imagen, primero porque estaba rodeada de gente que hizo parte de ese régimen corrupto y abusivo, y segundo porque, a la vez, los éxitos de ese gobierno en otros terrenos eran su principal fuente de sustento.

Humala halló ahí una veta para explotar y la aprovechó para posicionarse como la alternativa de la ética. Casos como el de la masiva esterilización de mujeres ocurrida en el gobierno de Fujimori no hallaron respuesta en la candidata. El antifujimorismo se puso en pie y se hizo amigo del enemigo de su enemigo.

En ese contexto, y ayudados por recalcitrantes fujimoristas que como portavoces de Keiko mostraron la cara impresentable del gobierno del padre ("nosotros matamos menos", dijo por ejemplo el ex ministro Jorge Trelles defendiéndose de las acusaciones por derechos humanos), muchos electores relativizaron el miedo a los supuestos desastres económicos que podría causar Humala y vieron en éste quizás no al mejor, pero si al menos malo.

Una intensa "guerra sucia" terminó entretanto por victimizar a Humala. En las redes sociales, en varios periódicos, televisoras y radios y a través de medios apócrifos como llamadas telefónicas, volantes, páginas web falsas o videos editados, se le atacó hasta llegar a un punto en que incluso las denuncias que podrían tener sustento no fueron vistas con credibilidad.

Hoy, en las redes sociales, llueven las ironías y se le "aconseja" a Humala a entregarle condecoraciones a los periodistas que con más ardor lo atacaron, pues a ellos debería parte de la victoria.

Muy importante fue para el líder izquierdista ganarse al centro e incluso a algunos pocos sectores de derechas que privilegiaron lo ético sobre lo económico. El Nobel de Literatura Mario Vargas Llosa, devenido en aliado de su otrora duramente criticado, es el principal referente de ese proceso.

El apoyo del centro, y en concreto del ex presidente Alejandro Toledo, de cuyo gobierno provienen además los nuevos cuadros técnicos del virtual presidente electo, ayudó a tomar decisiones y a crear una coalición de más amplia base. Fujimori solo pudo captar adhesiones en otros sectores de derechas o como máximo del centroderecha.

Aún con todo eso, el triunfo de Humala fue apretado. Pero para un candidato que originalmente representaba un pensamiento económico resistido por las mayorías, que lleva puntos espesos en el pasado y que tenía en contra a casi todo el poder económico y mediático, fue suficiente.

WASHINGTON, 6 JUN (EFE).- El exsenador Rick Santorum, un político que cuenta con el favor de los conservadores más religiosos, anunció hoy su intención de buscar la candidatura presidencial por el Partido Republicano en las elecciones de 2012.

"Estoy listo para esta campaña y entro para ganar", afirmó Santorum, de 53 años, en una entrevista con el programa "Good Morning America", de la cadena ABC de televisión, poco antes de su anuncio formal en Pensilvania.

En la entrevista, Santorum aprovechó para fijar sus posiciones políticas, y arremetió contra el presidente Barack Obama, a quien calificó como "un tigre de papel".

Criticó además su política exterior, afirmando que el mandatario ha buscado apaciguar complaciendo a otros países, incluido Irán.

"Los iraníes marchan a toda máquina en su programa nuclear y saben que este presidente no hará algo para detenerlos", afirmó Santorum.

Obama "ha sido un tigre de papel y los iraníes son una amenaza existencial para el Estado de Israel, y los israelíes lo saben y los estadounidenses lo saben, pero este presidente no ha hecho nada para detener esa amenaza", agregó.

Además de Santorum, por ahora, buscan la candidatura presidencial republicana el exgobernador de Massachusetts Mitt Romney, el expresidente de la Cámara de Representantes Newt Gingrich, el exgobernador de Minnesota Tim Pawlenty y el empresario Herman Cain.

El sitio de internet RealClearPolitics, que elabora un promedio de varias encuestas mayores incluidas Gallup y CNN, con datos previos al anuncio oficial de la candidatura de Santorum daba a este político el 2 por ciento del respaldo entre posibles votantes republicanos.

El anuncio oficial se hará hoy en el condado Somerset del oeste de Pensilvania, donde el abuelo de Santorum, un inmigrante italiano, trabajó en las minas de carbón.

Tras el anuncio, Santorum iniciará una gira de cuatro días que le llevará a Iowa y luego a Nuevo Hampshire, los estados donde se celebrarán las primeras primarias y caucus el próximo año.

Mientras que otros aspirantes presidenciales republicanos, como Romney y Gingrich, enfatizan sus credenciales conservadoras en materia económica, Santorum cuenta con las simpatías de los conservadores en asuntos sociales, y en especial de los adversarios del aborto, de los matrimonios de homosexuales y de la investigación con células madre.

Santorum fue elegido a la Cámara de Representantes en 1990, cuando tenía 32 años de edad, y cuatro años más tarde fue elegido miembro del Senado. En 2006 perdió su intento de reelección.

MADRID (AP) _ Lo primero que le dijeron a Silvia Huelves cuando comenzó a estudiar arquitectura fue que le convendría aprender chino o japonés, que en España no se construiría nada por mucho tiempo.

El comentario reflejaba el estado de cosas en el país, donde la tasa de desempleo entre las personas de entre 16 y 24 años es un astronómico 45% y el sector de la construcción está paralizado como consecuencia de una feroz recesión que ya lleva dos años.

Los jóvenes están empezando a alzar sus voces, organizando protestas y campamentos improvisados en el corazón de las principales ciudades de España para llamar la atención sobre sus padeceres. La policía antimotines mantuvo enfrentamientos con manifestantes al tratar de despejar una plaza el 27 de mayo y en los incidentes resultaron heridos 81 manifestantes y 37 policías, según las autoridades.

Los manifestantes están airados por un montón de cosas, incluidas las escasas perspectivas laborales y el hecho de verse obligados a vivir con sus padres ya de adultos.

Huelves, una muchacha de 19 años con una gran sonrisa, dice que sus profesores no ocultan el hecho de que las posibilidades de conseguir trabajo no son alentadoras.

"Lo primero que te dicen es 'olvídate de esto, nunca construirás un edificio'", expresó. "Dicen que la arquitectura es algo magnífico, muy útil, pero que no vas a erigir edificios".

El de la construcción es sin duda el sector más golpeado pues venía de un período de esplendor. Pero no el único. Casi todos los campos han sido afectados y ofrecen escasas posibilidades. La tasa nacional de desempleo es del 21,3%, pero entre las personas de hasta 29 años llega al 35% y es más de dos veces ese promedio entre los menores de 24.

Para transmitir su malestar, los jóvenes han estado coordinando movilizaciones mediante redes sociales como Twitter y Facebook e instalando enormes campamentos en los centros de las ciudades. El de Madrid incluye clínicas y bibliotecas con sillones, así como puestos con manzanas y bananas, jugos y sándwiches de baguette donados.

Estamos hartos, hartos", expresó María Martínez, de 32 años, sentada en una reposera bajo una tela azul que protege al campamento del sol abrasador del mediodía.

Martínez se considera relativamente afortunada porque lleva apenas dos meses sin trabajo y trabaja desde los 17 años, mayormente en fábricas y oficinas. Pero dice que siempre cobró muy poco, a veces no tuvo beneficios y que indefectiblemente no figuraba en la nómina de empleados.

Martínez despótica contra medio mundo: los políticos conservadores que vieron cómo se formaba la burbuja del mercado inmobiliario y se llevaron el crédito por el aumento del producto nacional bruto, los bancos que colaboraron y se beneficiaron concediendo créditos a diestra y siniestra y al actual gobierno socialista, que estaba a cargo cuando finalmente estalló la burbuja en el 2008, causando estragos en la economía.

"Soy la primera en admitir que reaccionamos tarde, que nos dejamos estar mucho tiempo", dijo Martínez.

Otro desempleado que protestaba, Pablo Luna, de 27 años, tiene un título en historia y una maestría en periodismo, y dice que sus perspectivas de encontrar trabajo son nulas. Aseguró que es prácticamente imposible que alguien que termina sus estudios consiga trabajo enseguida.

"Yo no conozco a nadie que lo haya hecho", manifestó Luna, un joven que se expresa bien, con una colita y voz de locutor radial. "Debería estar buscando trabajo, pero siento que tengo que estar aquí en este momento".

Buena parte del problema responde a las rígidas normas laborales que hay en España, sobre todo el alto costo de despedir a trabajadores mayores, poco productivos, amparados por una legislación de hace 30 años, según Gayle Allard, especialista en el mercado laboral de la IE Business School de Madrid.

Las empresas no quieren contratar gente con beneficios, por lo que los jóvenes generalmente son contratados a título temporal, a veces por unos pocos meses. Hasta no hace mucho esos contratos eran renovados, pero ya no.

Un tercio de los trabajadores tienen contratos temporales y la tasa de desempleo se ha más que duplicado en los últimos tres años. Los jóvenes que consiguen trabajo generalmente ganan menos de 1.000 euros (1.400 dólares) al mes y no tienen seguridades ni beneficios.

Hacia marzo, la tasa de desempleo entre los menores de 25 años giraba en torno al 21% en los 27 países de la Unión Europea, menos de la mitad que en España, de acuerdo con la agencia de estadísticas Eurostat. Hasta en Grecia, que afronta también una grave crisis, el desempleo entre los jóvenes es menor, del 36%.

El año pasado el gobierno impulsó reformas que hacen más fácil despedir empleados y más costoso ofrecer contratos temporales. Pero esas medidas no tuvieron el impacto esperado y los españoles jóvenes, incluso los que hablan otros idiomas y tienen conocimientos de computadoras, siguen sin conseguir trabajo, según Allard.

Los jóvenes "no pueden conseguir trabajo y ser productivos", afirmó Allard, un estadounidense que vive en España desde hace 25 años. "No pueden explotar sus conocimientos. No pueden ahorrar. No pueden comprar casas. No están acumulando riqueza que les permitan vivir en el futuro".

Están pagando por nuestras pensiones y no pueden ahorrar. Es algo que mete miedo", agregó.

En la Facultad de Medicina de la Universidad Complutense de Madrid, María Pérez, de 21 años, está a punto de graduarse de podóloga, pero no se muestra alegre. Dice que de su círculo íntimo de 20 amigos, solo tres tienen trabajo.

"No hay razón para celebrar porque sabes que seguirás viviendo con tus padres y terminarás trabajando en una tienda", expresó.

LISBOA, JUN 6 (REUTERS) - El partido de centroderecha de Portugal, el Partido Social Demócrata (PSD), comenzó a formar un Gobierno de coalición con sus tradicionales aliados, los conservadores del CDS-PP, con la promesa de tomar las medidas de austeridad contempladas en el plan de rescate del país.

La convincente victoria del PSD en las elecciones del domingo -con un 39 por ciento de los votos- puso fin a meses de incertidumbre política tras el derrumbe del minoritario Gobierno socialista en marzo, cuando no logró aprobar su último paquete de medidas de austeridad en el Parlamento.

Sumergido en una intensa deuda y crisis política, Portugal recibió un rescate de 78.000 millones de euros el mes pasado de la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional, cuyas condiciones incluyen una subida de impuestos, reducción de gasto y privatizaciones que pesarán en la economía.

"Portugal necesita volver a generar una ola de confianza en los mercados", dijo el líder del PSD y primer ministro electo Pedro Passos Coelho, en una entrevista exclusiva. "Creo que podemos sorprender e ir más allá del acuerdo (de rescate)", agregó.

Agregó que busca formar un Gobierno de coalición mayoritario con los ultra conservadores del CDS-PP "en tiempo récord" para que "todos los plazos del acuerdo sean respetados".

Passos Coelho, de 46 años, sostuvo que su Gobierno dará el ejemplo al reducir el gasto, en un intento de disminuir el déficit del presupuesto y el nivel de deuda. El líder tenía previsto reunirse con el presidente Anibal Cavaco Silva para consultas sobre la formación de un nuevo Gobierno.

"Hay muchas medidas difíciles que hay que tomar. Todos los portugueses necesitarán mucho coraje y estoy seguro que lo tendrán", declaró el primer ministro electo a los periodistas más temprano.

El líder del CDS-PP, Paulo Portas, ya había dicho que estaba preparado para gobernar con los socialdemócratas.

Los mercados portugueses abrieron al alza el lunes, pero luego siguieron al ritmo de los mercados europeos con una baja.

El rendimiento del bono a 10 años subió ligeramente al cierre el viernes al 10,4 por ciento, pero analistas esperaban que los inversores reaccionen positivamente.

"MAYOR RIESGO, DESCARTADO"

"El mayor riesgo de un Parlamento sin mayoría está descartado, así que deberíamos tener un gobierno seguro, una coalición de Gobierno. Yo diría que mejor imposible, debería haber un impacto positivo de las elecciones", dijo David Schnautz, un estratega de deuda en el Commerzbank en Londres.

Los resultados dieron al PSD 105 escaños, al partido derechista CDS 24 asientos, lo que permite a los dos aliados tradicionales disponer de una fuerte mayoría en el Parlamento de 230 escaños.

Un Gobierno de coalición de centroderecha debería ser capaz de aprobar rápidamente las reformas y medidas de austeridad incluidas en el rescate, como importantes alzas de impuestos y profundos cortes de gasto, para reducir el gran déficit y deuda de Portugal.

"Lo siguiente que veremos será, obviamente, con qué rapidez vamos a tomar decisiones impopulares y cuál será la reacción de la sociedad", dijo Schnautz.

Portugal se enfrenta a su índice más alto de desempleo en tres décadas y se espera una contracción de la economía del 2 por ciento este año y el próximo, por lo que el nuevo Gobierno tiene grandes desafíos por delante y menos ingresos.

El PSD ha defendido la reducción del gasto del Gobierno, que los socialistas han logrado reducir ligeramente, centrándose en cambio en mayores ingresos.

Los socialdemócratas también defienden una menor intervención del Estado en la economía y las privatizaciones de empresas estatales. La venta masiva de propiedades del Estado forma parte del programa de rescate.

Filipe García, jefe de la consultora Información de Mercados Financieros en Oporto, dijo que los resultados electorales fueron convincentes y ayudarían a la confianza de los inversores, pero los problemas económicos seguirán ahí durante mucho tiempo.

"Este es un resultado importante que permitirá aprobar más medidas impopulares", dijo García. "Pero el pacto no resuelve los problemas del país, no genera crecimiento, y el éxito de la política económica del Gobierno dependerá mucho de la crisis de deuda soberana europea", agregó.

Hasta el momento no se han celebrado muchas huelgas y protestas por las medidas de austeridad en Portugal, a diferencia de Grecia y España, pero analistas dicen que eso podría cambiar a medida que la recesión se agrave.

ATENAS, JUN 6 (REUTERS) - El primer ministro griego, George Papandreu, inició este lunes una campaña para asegurar un nuevo rescate internacional que pretende imponer años de austeridad a una nación ya indignada con la corrupción y el mal manejo económico.

El malestar va en alza entre las propias filas del gobierno como consecuencia de las sucesivas reducciones presupuestarias que fueron exigidas en los acuerdos de rescate con la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional.

La situación podría volverse alarmante luego de que 80 mil griegos repletaran una plaza central en Atenas para demostrar su indignación ante el funesto estado del país.

Mientras el gobierno lucha para evitar que Grecia caiga en una cesación de pagos de su deuda, el gabinete socialista comenzó a discutir un plan económico de mediano plazo que impondrá 6 mil 400 millones de euros en ahorros adicionales solo este año.

Esta es la primera etapa de un intento por convertir en ley el plan, acordado el viernes con la UE y el FMI a cambio de un nuevo rescate financiero, pese a los indicios de disenso en el partido gobernante.

Papandreu presentará el plan ante el consejo político de su partido PASOK el martes, antes de que el gabinete lo apruebe el día siguiente y lo envíe al Parlamento.

Los financistas internacionales de Grecia dicen que el nuevo paquete de rescate, que reemplazaría al acuerdo por 110 mil millones de euros de un año atrás, depende de la capacidad de Atenas de cumplir sus promesas de más austeridad y de acelerar las privatizaciones.

La alemana Deutsche Telekom dijo que le comprará al Estado 10 por ciento adicional de la compañía griega de telecomunicaciones OTE por 400 millones de euros, elevando su participación a un 40 por ciento. Pero esto no representa una nueva privatización, ya que la venta se realizó bajo un acuerdo firmado en el 2008.

Bajo presión

Papandreou está bajo una enorme presión por parte de los votantes, asediados por recortes de sueldos y pensiones que se suman a un creciente desempleo.

Debido a las políticas de austeridad de Grecia, el desempleo ya llegó al 15.9 por ciento de la fuerza laboral y el plan a mediano plazo incorpora medidas evaluadas en 22 mil millones de euros adicionales entre el 2012 y el 2015.

En la noche del domingo, una gran cantidad de personas se reunieron en la Plaza Syntagma de la capital para demostrar que no toleran más los planes del gobierno.

La policía estimó que 80 mil personas participaron en la manifestación, la cifra más grande de una serie de 12 protestas nocturnas inspiradas en el movimiento español de los "indignados".

El primer rescate griego por 110 mil millones de euros asumía que el país podría regresar a los mercados de deuda el próximo año. Esto ahora parece inconcebible, por lo que es vital conseguir un nuevo paquete de asistencia.

Papandreou utilizó su mayoría parlamentaria para aprobar varios programas de austeridad fiscal, pero, ante el malestar popular, algunos legisladores del PASOK están comenzando a oponerse.

Un grupo de 16 parlamentarios del PASOK le escribió el jueves al primer ministro, exigiendo un debate al interior del partido sobre su plan de mediano plazo como "un tema de patriotismo y democracia".

El ministro del Interior, Yannis Ragousis, advirtió que la situación podría llevar a elecciones anticipadas y encuestas de opinión indican que ello llevaría a un estancamiento político, elevando el riesgo de que el nuevo acuerdo con la UE y el FMI pueda quedar en nada.

En Berlín, un portavoz del gobierno alemán dijo que la canciller Angela Merkel respaldaba los planes de que los acreedores privados compartan el peso de la cobertura del financiamiento de Grecia.

El Banco Central Europeo se opuso a cualquier intento de reducir el valor total de las tenencias de bonos de los acreedores, conocido como "haircuts" o descuentos.

"Imponer descuentos a los inversionistas privados puede ser un serio trastorno para la economía real y financiera tanto de los países deudores como acreedores", dijo el consejero del BCE Lorenzo Bini Smaghi. "Este es el por qué una reestructuración debe únicamente usarse como último recurso", agregó.

ROMA, 6 JUN (NOTIMEX).- Aviones de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) intensificaron hoy sus bombardeos contra posiciones militares y oficinas gubernamentales del régimen de Muamar Gadafi en Trípoli, mientras los rebeldes tomaron la ciudad de Yafran.

La OTAN atacó esta mañana las oficinas de la radio y la televisión estatales y un edificio del Congreso General del Pueblo (Parlamento), a unos dos kilómetros al este de la Plaza Verde, en el centro de Trípoli, denunció un responsable del Ministerio libio de Información.

Los ataques aéreos, que deterioran aún más las condiciones de vida de los civiles, tuvieron como objetivos inmuebles en los que se presume que reside Gadafi, así como dependencias del ejército y del gobierno, según la cadena de televisión qatarí Al Yazira.

En un comunicado, la alianza militar aseguró que llevó a cabo 'ataques intensos y sostenidos contra las instalaciones de las fuerzas de Muamar Gadafi durante la noche y esta madrugada, incluidos los centros de mando y control.

'Vamos a continuar para erosionar las bases del régimen de Gadafi hasta que la violencia contra la población libia termine', indicó en un comunicado el teniente general Charles Bouchard, comandante en jefe de la misión de la OTAN.

La OTAN, que asumió el mando de todas las operaciones militares en Libia el pasado 31 de marzo, ha destruido en las últimas horas varios centros de mando y control del régimen, así como varias instalaciones de apoyo militar y piezas de artillería antiaérea en Trípoli.

En las últimas 24 horas, las fuerzas aliadas han destruido un depósito de misiles tierra-aire y una base militar de fuerzas terrestres del régimen y otra base aérea, además de cuatro lanzamisiles tierra-aire y un radar de las fuerzas leales a Gadafi.

Según la OTAN, unos 100 centros de mando y control han sido atacados en los últimos dos meses, además de 700 depósitos de municiones y casi 500 tanques, transportes blindados de personal y lanzacohetes.

El secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, indicó que la destrucción de mil 800 objetivos militares hasta ahora ha debilitado a Gadafi a un extremo de que pronto será expulsado del poder.

De acuerdo con cifras divulgadas por el gobierno de Trípoli, hasta el pasado 26 de mayo los bombardeos de la OTAN han dejado al menos 718 civiles muertos y cuatro mil 067 heridos.

Los ataques de la OTAN ayudan a la insurgencia libia a ganar terreno frente al régimen de Gadafi, pues este lunes los rebeldes entraron en la ciudad montañosa de Yafran, expulsando a las fuerzas del régimen libio.

Yafran, situada a unos 100 kilómetros al suroeste de la capital, se encuentra en las Montañas Occidentales, donde la población local -la mayoría perteneciente a la minoría étnica bereber- se ha levantado contra los 41 años de gobierno de Gadafi.

Los rebeldes controlan el este de Libia, la ciudad occidental de Misrata y la cadena montañosa cercana a la frontera con Túnez.

La intensificación de los bombardeos de la OTAN coincide con la visita de Mijail Margelov, enviado especial del presidente ruso Dmitri Medvedev, a la oriental ciudad libia de Bengazi, bastión de la oposición.

Margelov tiene previsto entrevistarse este lunes con el líder del Consejo Nacional de Transición (CNT), Mustafa Abdel Jalil, así como con el primer ministro de esa instancia, Mahmoud Jibril, y el jefe militar de los rebeldes, Omar El-Hariri.

BRUSELAS, 6 JUN (EFE).- El secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, aseguró hoy que no teme que Estados Unidos emprenda un recorte drástico de sus tropas en Afganistán que comprometa la seguridad del país.

"No estoy preocupado" por esa posibilidad, dijo Rasmussen en una rueda de prensa, en respuesta a una información publicada hoy en el diario "New York Times" acerca de que el Gobierno de Washington estudia recortes más importantes de lo previsto inicialmente tras nuevas consideraciones estratégicas tras la muerte de Osama bin Laden.

"Confío que todas las decisiones que tome el presidente de EEUU tendrán en cuenta la situación de la seguridad en el terreno, y estoy seguro que cualquier decisión no tendrá impacto en la situación de seguridad" en Afganistán, afirmó Rasmussen.

EEUU mantiene en suelo afgano unos 100.000 soldados, de los cuales 90.000 forman parte de la fuerza internacional ISAF que dirige la OTAN (con un total de unos 132.400 militares) y los restantes 10.000 actúan de forma bilateral en operaciones contra el terrorismo.

La OTAN comenzará en julio el proceso de transferencia gradual de la responsabilidad de la seguridad a manos afganas en siete provincias o distritos de ese país, un proceso que se extenderá a todo el país para finales de 2014.

Ese proceso permitirá "algunas retiradas" de tropas, recordó Rasmussen, aunque eludió cuidadosamente hablar de cifras o calendarios, y sí recordó que los soldados internacionales que se queden irán cambiando progresivamente de tareas, pasando de misiones de combate a apoyo y asesoramiento de las tropas afganas.

La información publicada hoy por el "New York Times" apunta que el nuevo equipo de seguridad nacional que ha puesto en pie el presidente Barack Obama estudia aumentar el ritmo del retorno de las tropas desplegadas en Afganistán, que inicialmente iba a ser de entre 3.000 y 5.000 soldados, si bien no hay una cifra prevista.

Esta idea se opondría a la del todavía secretario de Defensa, Robert Gates, quien dejará el cargo próximamente, y cuyo equipo prevé reducciones graduales de tropas para mantener en lo máximo posible la capacidad ofensiva del contingente estadounidense.

El presidente Obama tendría previsto anunciar el inicio de la retirada de tropas de EEUU durante el verano.

Una fuente diplomática estadounidense en Bruselas señaló por su parte que Washington "no ha tomado aún una decisión sobre la retirada de fuerzas de Afganistán".

ISLAMABAD, 6 JUN (DPA) - Más de un tercio de los paquistaníes cree que Estados Unidos es la mayor amenaza para su país, por encima de la crisis económica, el terrorismo o la India, según una encuesta no representativa realizada a 500 personas por la Fundación Konrad-Adenauer.

Ante la pregunta de cuál es la mayor amenaza para Pakistán, un 38 por ciento nombró a Estados Unidos, un 31 por ciento dijo que es la crisis económica y el 22 por ciento el terrorismo. Sólo un nueve por ciento ve a la vecina India, potencia nuclear, como el mayor peligro.

Para el jefe de la Fundación en el país, Babak Khalatbari, los resultados son "sorprendentes".

Según reveló el sondeo, publicado este lunes, un 31 por ciento de los paquistaníes cree que el jefe de Al Qaida Osama bin Laden aún está vivo. Casi dos tercios de los consultados presumen que Bin Laden al

menos no murió en la operación estadounidense llevada a cabo a principios de mayo en la ciudad de Abbottabad, en el norte del país.

"El 72 por ciento de las personas que participaron en la encuesta cree que él (Bin Laden) fue asesinado antes, murió de una afección renal o aún está vivo", escribió Khalatbari en su informe.

Un 66 por ciento de los consultados dijo que Pakistán debería continuar la "guerra contra el terrorismo". "La posición ante la 'War on Terror' cambió básicamente en Pakistán", indicó Khalatbari. Según dijo, antes gran parte de la población creía que los terroristas eran perseguidos en Pakistán sólo porque el gobierno estaba del lado de Occidente. Entre tanto, aseguró, "la mayoría de la población" se siente "directamente amenazada" por el terrorismo.

EL CAIRO, 6 JUN (EFE).- El primer ministro sirio, Adel Safar, ha ordenado la creación de un comité de expertos para que prepare un nuevo proyecto de ley para la formación de partidos políticos, informó hoy la agencia oficial de noticias SANA.

Según la agencia, la decisión coincide con un diálogo sobre las reformas políticas y del cual se encarga un órgano nombrado el pasado día 1 por el presidente sirio, Bachar al Asad.

Este nuevo comité tendrá que presentar el proyecto de ley a Safar en el plazo de un mes para que éste, a su vez, lo presente a la opinión pública y después al Gobierno para que tome la decisión adecuada al respeto, según la agencia.

Los únicos partidos legalizados en Siria forman parte de una coalición conocida como el Frente Nacional Progresista (FNP), liderada por el presidente del país y controlada por el todopoderoso partido gobernante Al Baaz.

Según la Constitución siria, el partido Baaz es el que tiene que dirigir el gobierno del Estado y la vida de la sociedad.

Desde que estallaron las protestas políticas a mediados de marzo, el régimen de Al Asad ha tratado de aplacarlas con el uso de la violencia y adoptando algunas medidas políticas.

El pasado 11 de mayo, ya se creó un comité para elaborar un borrador de una nueva ley electoral para la celebración de comicios generales. Una ley que sería completada con la nueva normativa.

Asimismo, el pasado 21 de abril, el gobernante sirio aprobó la derogación de la Ley de Emergencia, vigente desde 1963, la eliminación del Alto Tribunal de la Seguridad del Estado y respaldó una nueva ley que garantizaba el derecho a convocar protestas pacíficas.

No obstante, más de mil manifestantes han fallecido desde el inicio de las protestas que piden reformas democráticas, solo un centenar de ellos desde el pasado viernes.

VIENA, 6 JUN (EFE).- El Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) recriminó hoy a Siria su falta de colaboración para aclarar la naturaleza de una instalación que esta agencia de la ONU cree era un reactor nuclear clandestino, y que fue destruida por Israel en 2007.

El director general del OIEA, Yukiya Amano, insistió en que ese complejo, ubicado en la localidad de Al Kibar, en el desierto sirio, "era muy probablemente" un reactor atómico cuya existencia mantuvieron oculta las autoridades de Damasco.

"El Gobierno sirio ha recibido del OIEA tiempo más que suficiente para cooperar plenamente en relación a Dair Alzour (como es también conocida esa planta), pero no lo ha hecho", criticó Amano ante los 35 miembros que componen el órgano ejecutivo del OIEA.

Pese a esa falta de colaboración, el diplomático japonés indicó que el OIEA "ha obtenido suficiente información para extraer una conclusión".

En un encuentro posterior con la prensa, el diplomático japonés dijo que pese a que el reactor fue destruido en 2007, el OIEA tiene la obligación de aplicar las salvaguardas (de no proliferación nuclear) de actividades tanto presentes como pasadas.

Amano indicó que al OIEA "no se le ha dado la oportunidad de visitar la instalación (desde junio de 2008) o tener acceso a información, documentos o personas" y que por eso no ha sido posible tener una certeza "absoluta" de que Al Kibar era una planta atómica.

Sin embargo, Amano se mostró "muy seguro" de sus conclusiones.

Se refirió a la recepción de una carta por parte de las autoridades sirias, de la que no especificó su contenido, pero de la que se sabe que es una oferta general de colaboración, aunque sin aportar la información que el OIEA reclama desde hace tres años sin éxito.

Con todo, mostró su deseo de poder cooperar con Siria para aclarar este tema y aseguró que los contactos con Damasco seguirán tras la Junta de Gobernadores "pase lo que pase".

La Junta, que se espera concluya el viernes, va a estar de hecho dominada por el intento de Estados Unidos de que se acuse a Siria de haber incumplido sus obligaciones en materia de no proliferación nuclear y de que el caso sea denunciado ante el Consejo de Seguridad.

Sin embargo, la propuesta de Washington y sus aliados de la UE no goza de consenso entre miembros de la Junta, con países como Venezuela abiertamente opuestos y con Rusia y China escépticos sobre la conveniencia de remitir el caso a Nueva York.

Como miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU, esos dos países podrían bloquear en ese órgano cualquier intento de sanción contra Damasco.

En su intervención, Amano lamentó que la instalación fuera destruida "supuestamente por Israel" y que "en vez de usar la fuerza, el caso hubiera sido informado al OIEA".

SEÚL, 6 JUN (EFE).- El presidente surcoreano, Lee Myung-bak, instó hoy al régimen comunista de Corea del Norte a abandonar "la senda del conflicto" y aseguró que Seúl mantendrá sus "persistentes esfuerzos" para alcanzar la paz con el país vecino.

"Corea del Norte debería tomar el camino de la paz y prosperidad", dijo Lee en un discurso con motivo del Día de los Caídos, en el que subrayó además la importancia de trabajar para la unificación de las dos Coreas.

La futura unificación de la península, dividida desde el fin de la guerra de Corea (1950-1953), "no es una opción sino una obligación", indicó Lee, citado por la agencia surcoreana Yonhap.

El presidente surcoreano también recalcó el compromiso de su Gobierno con los valores de la democracia, la economía de mercado y el estado de derecho.

Las relaciones entre las dos Coreas han sido tensas desde la llegada de Lee al poder en 2008 con una política de mano dura contra Pyongyang.

El año pasado, la tensión se disparó aún más tras el hundimiento de la corbeta surcoreana "Cheonan" en el Mar Amarillo (Mar Occidental), que acabó con la vida de 46 marinos surcoreanos, y el ataque con obuses a la isla de Yeonpyeong, que causó cuatro muertos.

El régimen de Kim Jong-il ha negado en todo momento su responsabilidad en el incidente del "Cheonan" y asegura que el ataque a Yeonpyeong fue provocado por las maniobras militares surcoreanas en las cercanías.

Seúl, sin embargo, reclama una disculpa del Norte como condición para reanudar el diálogo y las negociaciones encaminadas a desmantelar el programa nuclear norcoreano, además de exigir a Pyongyang señales concretas sobre su compromiso de desnuclearización.

La semana pasada, el régimen norcoreano aseguró que en recientes conversaciones "secretas" mantenidas en Pekín con representantes de Seúl, éstos propusieron la celebración de tres cumbres de máximo nivel entre junio de este año y marzo de 2012.

El Gobierno surcoreano reconoció esos contactos secretos pero negó que hubiera propuesto celebrar ninguna cumbre, e insistió en que el objetivo era obtener una disculpa del Norte por los dos ataques de 2010.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
